
ソ コ ンク ラ ブに所属し て勉強を始め

まし た。

　 パソ コ ンはいざ始めてみると 難し

く 、 最初はあまり 楽し く なかっ たそ

う です。 そんな中で行われたシニア

ユニバーシティ の文化祭のポスタ ー

作成で、 今までにやっ たこ と がない

作業をし てそこ から 面白く なっ てき

たと 言います。

　 そし て、 も っ と 学びたい、 面白さ

を広めたいと いう 気持ちから 1年の

　 現在、 シニアユニバーシティ のク

ラ ブ活動のひと つであるパソ コ ンク

ラ ブで講師をつと める井藤さ ん。 も

と も と は専業主婦で、 娘が結婚し て

家にひと り になる 時間が多く なり 、

友人に勧めら れてシニアユニバーシ

ティ に入学。 通常の授業のほかにパ

一般課程を卒業し た後に、 パソ コ ン

の指導者を養成するこ と を目的と し

た IT専修科に進み、 講師と し て 第

一歩を踏み出し まし た。

　 人前で話す経験がほと んどなかっ

たと いう 井藤さ ん。 一緒に講座を行

う 経験豊かな講師陣のフ ォ ローも あ

り 、 講師と し ての実績を積み、 現在

ではほぼ毎日講座を行っ ています。

  「 自分がパソ コ ンができなかっ たか

ら 、 でき ない人の気持ちが分かる」

と 井藤さ ん。 パソ コ ン講師をし てい

て一番う れし いのは「 今日はと ても

分かり やすかっ た、 面白かっ た」 と

受講生に言っ ても ら えると きだそう

です。

　 参加者には「 パソ コ ンは楽し みな

がら やっ てね」 と 言っ ていますが、

自分自身でも そう 心がけながら やっ

ているのが長く 続けら れている理由

と のこ と です。

  「 60歳を 過ぎたら 友達を 作る のは

難し い。 シニアユニバーシティ はと

ても いいきっ かけになっ た」 と 井藤

さ ん。 毎日の講座やその準備もあり 、

忙し い日々を送っ ています。 加えて

シニアユニバーシティ 卒業生のク ラ

ブ活動で趣味の折り 紙の講師も 行っ

ています。

  「 いずれ近所の老人ホームなどで折

り 紙をやり たい」 と 夢を話し まし た。

　 最初はパソコンのスキルも高く なかったですが、 分からないと 必

ず手を挙げて聞きますし、 自分が講師の日でなく ても積極的に見学

に来ます。 今では自分より も教えるのが上手く なっています。 あれ

だけ頑張れば抜きん出るのも当然だなと 思います。 井藤さんを見て一生懸命学べ

ば年齢に関係なく 上達すること がよく 分かり ます。
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　 も と も と は板金塗装工場でしたが、 そこに卓球台を置いたこ と でシニ

アが集まる場所になり ました。 続いているのは近所の人が多く 、 継続す

るには近く であるこ と も大切です。 スポーツはコミ ュニケーショ ンをと

らなく てはできないので、 いつの間にかみんな慣れて友達になっています。
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久さん ［ 株式会社タ カ ス　 代表取締役社長］
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［ 地 域 の 卓 球 ク ラ ブ で 活 躍 ］

　 退職後に何をやろう かと 考えていた

高橋さ ん。 60代のと き には「 まずは

体を鍛えたほう がいい」 と 考え、 テニ

スや太極拳、 スポーツ吹矢などいろい

ろ試し 、 最終的に卓球にたどり 着きま

し た。 地域のスポーツク ラ ブで卓球を

し て い ま し た が、 そ の後は近隣の

NPO 法人さ いたまスポーツク ラ ブで

やるよう になり 、 さ いたまスポーツク

ラ ブが閉鎖になっ た現在は大宮体育館

や大宮武道館、 そし て地域にある株式

会社タ カスが運営するコ ミ ュ ニティ ス

ペース「 タ カス・ コ ミ ュ ニティ 」 で卓

球を続けています。

　 現在は週に 5回く ら いは卓球をし て

いると いう 高橋さ ん。 その魅力は「 勝

負事で勝ち負けが出るこ と 。 勝っ たら

嬉し いし 、 負けたら 悔し い」 と 話し ま

す。 さ いたま市のシニアの卓球大会に

出るこ と も あるそう ですが、 さ いたま

市は卓球人口が多く 、 なかなか予選を

突破できないそう です。

  「 学生時代から やっ ていた人にはなか

なかかなわないし 、 実業団に入っ てい

た人が出てく ると やっ ぱり 勝てない」

と 話す一方で、 高橋さ んも さ いたまス

ポーツク ラ ブ主催の大会では準優勝し

たこ と も ある実力者です。

　 卓球のも う ひと つの魅力は「 年をと

っ ても でき る こ と 」。 現在、 一緒にや

っ ている メ ン バーには80歳を 超える

方も いる そう です。 ご自身も「 80歳

過ぎても卓球をやれれば最高だと 思う 」

と も 。

　 今後も 卓球は続けていきたいと いう

高橋さ ん。 ただ、「 卓球自体は第2の

人生を楽し むためのも ので、 あまり ひ

と つのこ と を突き詰めるつもり はない」

と も 言います。

　 そんな高橋さ んにセカンド ラ イフ の

過ごし 方について尋ねると 「 リ タ イア

し たら 何をし ていいのか分から ない人

も いる。 私も そう だっ たが、 好奇心を

持っ て面白そう だと 思う こ と はと り あ

えずやっ てみるこ と にし た。 結局続く

のは面白いこ と だけ。 仰々し いこ と を

始めるわけではないので、 まずは軽い

気持ちでいろいろなこ と に足を踏み入

れてみたら いいと 思う 」 と 言います。

　 いろいろなスポーツを試し

卓球へ

勝ったら嬉しいし

負けたら悔しいのが勝負事

軽い気持ちで

いろいろなことに

足を踏み入れる

ひとり 時間が増えたことを

きっかけに、さいたま市

シニアユニバーシティ へ

パソコン初心者から

パソコン講師へ

いずれは近所の老人ホームで

折り 紙をやりたい
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［ シ ニ ア ユ ニ バ ー シ テ ィ パ ソ コ ン ク ラ ブ 講 師 ］
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パソ コ ンク ラ ブで

指導をする井藤さ ん
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1312 ※活動先、 年齢は取材当時のものです。 ※活動先、 年齢は取材当時のものです。


